
  

1 

 

 

高雄市議會第 3 屆第 7 次定期大會交通委員會 

(中華民國 111 年 4 月 26 日下午 3 時 22 分） 

第 1 次審查會會議紀錄 

主席（黃議員香菽）： 

今天的議程是交通部門分組審查，我們審查議程程序，第一、市府提案，含 110

年度高雄市總預算第二預備金動支數額表，共 2 案。第二、議長交議市政府提案，

5案。第三、議員提案，42案。先從觀光局開始，請宣讀。 

本會交通委員會姜專門委員愛珠：  

請看案號 1，類別：財經，主辦單位：高雄市政府主計處，案由：請審查 110 年

度高雄市總預算第二預備金動支數額表。請翻開第 30 頁，請看高雄市政府觀光局

觀光產業管理，動支數 14萬 6,936元。第 31頁，觀光活動推展，動支數 1,373萬

5,000元。風景區規劃與建設，動支數 363萬 2,512元。請審查。 

主席（黃議員香菽）： 

局長，請做說明一下就好了。 

觀光局周局長玲妏： 

謝謝召集人。跟大家說明這 3筆預備金，第一筆是在民國 110年的過年春節期間，

因為那時候為了要慰勞防疫旅館工作人員在春節期間的辛苦，所以那時候有發放所

有防疫旅館的員工過年除夕、初一有上班的，每一個人有 1,000元，我記得第一年

是 1,000元。是不是 1,000元？喔！每一家飯店 2,000元的紅包，送 1個小禮品去

慰勞他們。因為那時候預算已經都用完了，所以就跟市長報了這一筆錢。 

第二筆是國慶煙火的時候，國慶煙火確定在高雄舉行，所有國慶煙火的費用都是

由中央執行，但是地方就是負擔所有活動的舞台建置，還有那時候也是疫情，所以

我們運用大量的人去做防疫平台的預約，跟大量的工作人員做防疫工作。這個部分，

我們預備金用了 900萬元。 

另外一筆 363萬多元的這一筆，就是一開始確定要做壽山動物園的時候，在那一

年年底也是因為觀光局的預算已經用盡了，所以就跟著市長要了這筆錢做先期的規

劃，前置作業的規劃設計費這樣子。一共 3筆費用是在二備金使用的過程。 

主席（黃議員香菽）： 

第一筆補助了幾間？ 

觀光局周局長玲妏： 

防疫旅館？ 

主席（黃議員香菽）： 

對。 

觀光局周局長玲妏： 

全部，那一年。 

主席（黃議員香菽）： 



  

2 

 

 

是，全部。 

觀光局周局長玲妏： 

前年的春節是 52家。 

主席（黃議員香菽）： 

52家才 11萬多元而已？ 

觀光局周局長玲妏： 

對，就 1家 2,000元的紅包現金跟 1個禮盒，然後我們就是去 52家全部走一趟，

慰勞他們的辛苦，但是今年過年有預算，所以我們今年過年的時候就有實質發每一

位加班的員工，有發他們加菜金。 

主席（黃議員香菽）： 

所以加菜金是一個人發多少？ 

觀光局周局長玲妏： 

今年是一個人 2,000元。 

主席（黃議員香菽）： 

一個人 2,000元，好。有沒有意見？沒有，照案通過。（敲槌決議） 

本會交通委員會姜專門委員愛珠： 

接著請看 A6冊，市政府提案。請看案號 1，類別：交通，主辦單位：觀光局，案

由：有關內政部核定補助市府「111年度濕地保育補助」─「111年度城市綠洲-鳥

松濕地經營管理計畫」，所需經費新臺幣 85萬 6,000元(中央補助 65萬元，市府配

合款 20萬 6,000元)，擬先行墊付執行案。請審查。 

主席（黃議員香菽）： 

有沒有意見？沒有，同意辦理。（敲槌決議） 

本會交通委員會姜專門委員愛珠： 

觀光局市政府提案審查完畢。接著請看 D6冊，議長交議市政府提案。請看案號 1，

類別：交通，主辦單位：觀光局，案由：有關 111 年度「體驗觀光-地方旅遊環境

營造計畫」─「111 年度月世界風景區遊憩設施整建工程」等 4 案，中央核定總工

程經費 6,600 萬元(交通部觀光局補助：3,762 萬元、市府自籌款：2,838 萬元(配

合款：2,508萬元、自償款：330萬元))，擬先行墊付執行案。請審查。 

主席（黃議員香菽）： 

有沒有人要問？我問一下，這個包含亞築議員在提的那個…。 

觀光局周局長玲妏： 

月世界的整建。 

主席（黃議員香菽）： 

整個包含什麼圍籬，那個什麼都會做？ 

觀光局周局長玲妏： 

今年做的就是圍籬，通通在裡面。 

主席（黃議員香菽）： 

全部都會做就對了。［對。］所以全部做需要…。 
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觀光局周局長玲妏： 

月世界，今年是 2,000 萬元，明年還有一筆，明年我們好像還…，不，去年 2,000

萬元，今年有一筆 3,000萬元吧？去年 3,000萬元，今年 2,000萬元，對不起。 

主席（黃議員香菽）： 

所以總共就是 5,000多萬元的預算。 

觀光局周局長玲妏： 

對，總共有 5,000萬元，分 2期。 

主席（黃議員香菽）： 

把整個都做起來嗎？ 

觀光局周局長玲妏： 

對，整個月世界不管是低平台，還是在高地平台上去那邊都會全部都做到。 

主席（黃議員香菽）： 

好。有沒有意見？ 

何議員權峰： 

金獅湖今年要做什麼？ 

觀光局周局長玲妏： 

今年也是 2,000萬元。 

主席（黃議員香菽）： 

2,000萬元，然後呢？ 

觀光局周局長玲妏： 

2,000 萬元就是今年要去做整個景區的優化跟一些夜間的燈光，還有一些再增

加…。 

主席（黃議員香菽）： 

所以我講的那些都會做嗎？ 

觀光局周局長玲妏： 

還有增加兒童的跟公督盟，不，特公盟。 

主席（黃議員香菽）： 

特公盟。 

觀光局周局長玲妏： 

再看一下，再增加 1、2套遊具。 

主席（黃議員香菽）： 

什麼時候會好？ 

觀光局周局長玲妏： 

今年的預算一定要今年執行完畢，我們也希望趕再更早。 

主席（黃議員香菽）： 

對，我的意思是說什麼時候會好？ 

觀光局周局長玲妏： 

可能要年底，年底。 
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主席（黃議員香菽）： 

這麼久。 

觀光局周局長玲妏： 

年底差不多，年底才會全部完成。因為今年的預算也核得有比較慢，所以你看我

們趕不及前面第一場的墊付，我們是最近才核下來，所以我們趕快用議長交議案送

進來，現在開始找設計師做規劃。如果是時程可以走得快的話，也是希望在選舉之

前，我們還是可以讓大家看到成績。如果萬一我來不及全園做好，我也可以先去完

成某一些面向，再留一些這樣子。 

主席（黃議員香菽）： 

我提的那個，我上次在部門質詢的時候有稍微跟你講的，說是不是可以把水柱的

那個也做一做，有這個費用嗎？就是在保安宮前面那個橋，你現在燈光已經做了。 

觀光局周局長玲妏： 

燈光，然後想做一些比較流動…。 

主席（黃議員香菽）： 

就是像另外一個流動的。 

觀光局周局長玲妏： 

流動性的。 

主席（黃議員香菽）： 

對。有這個費用嗎？ 

觀光局周局長玲妏： 

我們就…。 

主席（黃議員香菽）： 

沒關係，沒用，沒關係，只是我問一下有沒有這個費用。 

觀光局周局長玲妏： 

那個其實不會增加多少錢，它不會增加多少錢。 

主席（黃議員香菽）： 

但是後續的維護會比較麻煩。［對。］因為你如果一下子沒用，那個水柱可能就

會堵塞，你們後面的維修就會比較麻煩。 

觀光局周局長玲妏： 

水柱的部分，好啦，我們來確定看看，我再確定看看。 

主席（黃議員香菽）： 

你們看看有沒有辦法做。另外一個橋呢？ 

觀光局周局長玲妏： 

第三座嗎？ 

主席（黃議員香菽）： 

第三座，就是在很靠近那個…。 

何議員權峰： 

道德院。 
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主席（黃議員香菽）： 

道德院還要再過去有一個停車場旁邊那一個有沒有機會做？ 

觀光局周局長玲妏： 

那裡總共是 3座橋。 

主席（黃議員香菽）： 

那邊總共是 3座橋，那一座其實也滿多人在走的，因為…。 

何議員權峰： 

從後面進來。 

主席（黃議員香菽）： 

對。 

觀光局周局長玲妏： 

好，我們就把它點了吧？就這個預算。 

主席（黃議員香菽）： 

對，就一併點了。 

觀光局周局長玲妏： 

要不然點 2 座，我也了解。點 2 座以後，所有的民眾都會去看那一座沒有亮的，

都還是會要求。 

主席（黃議員香菽）： 

對，所以那個地方。 

觀光局周局長玲妏： 

好，就納進來一起。 

主席（黃議員香菽）： 

我可不可以再給一個建議？我覺得那個地方剛好是一個門戶，因為我們可能走高

速公路的時候，其實可以稍微看到，我建議你是不是可以跟其他局處配合？就是如

果走高速公路的時候，在金獅湖那邊可以有一個入口意象的概念，看是要做什麼樣

的入口意象，比如說 1 隻金獅，但是可以不要那麼傳統的東西。這個創意，你很有，

這個不用我們講。 

觀光局周局長玲妏： 

好，我來跟幾個…。 

主席（黃議員香菽）： 

對，因為我跟權峰議員其實我們都是選區議員，我們也知道只要到九如那個地方，

你往右手邊看就會看到金獅湖那個地方，所以那個地方如果做一個入口意象會比較

好一點，要不然永遠就是往九如這個方向要下交流道的時候，只有看到中區那個很

高的塔，再另外一邊（左手邊）就是比較嫌惡設施，就是殯葬所什麼的。如果在右

手邊，金獅湖能夠有一個入口意象，我覺得會吸引很多人的眼光，所以你們可以下

去評估看看。 

觀光局周局長玲妏： 

好，我們全面評估。 
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主席（黃議員香菽）： 

沒關係，有經費再做。 

觀光局周局長玲妏： 

看這個經費的 priority。 

主席（黃議員香菽）： 

對，我們不會強迫。 

觀光局周局長玲妏： 

先後順序要先從哪裡做。 

主席（黃議員香菽）： 

好，沒有意見就同意辦理。（敲槌決議） 

本會交通委員會姜專門委員愛珠： 

觀光局審查完畢。 

主席（黃議員香菽）： 

觀光局審查完畢，請先行離席。請交通局進來。 

本會交通委員會姜專門委員愛珠： 

接著請再拿出 110 年度高雄市總預算第二預備金動支數額表。請翻開第 29 頁。

請看高雄市政府交通局，交通規劃及管理，1、運輸規劃，動支數 496萬 6,667元，

2、運輸管理，動支數 1萬 2,000元。請審查。 

主席（黃議員香菽）： 

有沒有意見？沒有意見就照案通過。（敲槌決議） 

本會交通委員會姜專門委員愛珠： 

接著請看 D6冊，議長交議市政府提案。請看案號 2，類別：交通，主辦單位：交

通局，案由：為執行交通部 111年補助市府交通局辦理「智慧運輸系統發展建設計

畫」經費共計 7,023萬元(中央補助 4,593萬元、市府配合款 2,430萬元)，擬先行

墊付執行案。請審查。 

主席（黃議員香菽）： 

來。 

鄭議員安秝： 

方便請局長說明一下，我們是針對哪一個區域或是哪一個重點區域來做這個建設

計畫？ 

交通局張局長淑娟： 

跟議員報告，我們這個 ITS計畫裡面，今年有申請 3個部分。第一個部分是針對

MeN Go 2.0 功能提升，這個 for 全市，全市所有的公共運輸系統都在 MeN Go 服務

範圍之內。 

第二個計畫是新一代智慧運輸系統，這個是 for全市智慧運輸系統的建置。 

第三個是脆弱路段的智慧化號誌控制應用服務的部分。這個部分，我們就選擇我

們幾個聯外的運輸走廊，包括台 88 線下面 2 個交流道，還有九如路會做一些適應

性號誌，所以這個才會有區域性的。 
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另外，我們在這個計畫裡面，還有一個是智慧號控平台的擴充，所以平台部分是

for 全市使用，可是我們有 3 個適應性號誌是在大寮、大發跟高雄交流道（九如一

路交流道），會做適應性號誌。 

鄭議員安秝： 

等於就是一部分在九如路，三民區交界，還有一部分在大寮、鳳山這邊。［對。］

你會後再提供更詳細的確切位置給我們。［好。］謝謝。 

交通局張局長淑娟： 

謝謝。 

主席（黃議員香菽）： 

這些系統需要這麼貴？4,000多萬元。 

鄭議員安秝： 

對啊？ 

交通局張局長淑娟： 

因為 3個計畫，其實 1個計畫都大概 2,000多萬元。 

鄭議員安秝： 

如果其他縣市他們已經有先用這個系統，他們在整體的改善，還有成效，你們覺

得如何？ 

交通局張局長淑娟： 

因為 ITS的計畫是交通部每年都會補助地方，地方會依照他想解決的問題或是想

發展的項目去跟交通部申請，他有幾個項目。交通行動服務（MaaS）是高雄市才有

的，這個已經補助高雄市好幾年，我們現在服務上也受到國際很多城市的肯定，所

以我們也才剛跟日本小田急簽 MOU而已。目前在期待如果可以開放邊境的話，未來

我們雙方的 MaaS 平台可以做資料交換，所以高雄市民去日本東京、箱根或是周邊

一些觀光聖地的話，就可以使用小田急的一些 Pass。我們也期待如果東京的一些遊

客來到高雄，也可以使用我們 MeN Go的 Pass，所以 MaaS服務現在台灣唯一就只有

高雄。我們最近在跟台中談，因為台中也想加入高雄 MaaS 的平台，也想加入。另

外，台南跟屏東他們也都很想，只是交通部沒有給他經費讓他去建置相關計畫，去

年交通部是補助台中，所以現在我們在跟台中談可不可以整合。因為交通部的想法

是台灣這麼小，MaaS 平台應該只要 1 個就好了，所以他會以 MeN Go 為基礎去應用

到其他縣市，這是在 MaaS的部分。 

另外，新一代智慧運輸系統。我們 21樓智慧運輸中心已經從民國 96年完成建置

到現在已經 10幾年了，因為 IT的技術是一直進步，所以我們從去年開始就做升級

服務，這是延續性的計畫。 

主席（黃議員香菽）： 

所以這一個只是做升級的，就是把資訊中心去做…。 

交通局張局長淑娟： 

對，所以我們是系統更新，我們很多平台在更新。 

主席（黃議員香菽）： 



  

8 

 

 

OK。 

交通局張局長淑娟： 

脆弱路段就是我們今年新申請的，那是希望把 AI 智慧號誌能夠引進進來，所以

交通部同意我們這 3個計畫的申請。 

鄭議員安秝： 

試辦的路段也可以會後提供相關的…。 

交通局張局長淑娟： 

有，就是我現在會在幾個交流道。 

鄭議員安秝： 

好。 

交通局張局長淑娟： 

就是台 88線的大發跟…。 

何議員權峰： 

大寮。 

交通局張局長淑娟： 

對，大發跟大寮。 

鄭議員安秝： 

好。 

交通局張局長淑娟： 

對，這是第一年。下一年的話，我們就會再做其他交流道。 

鄭議員安秝： 

是。 

主席（黃議員香菽）： 

好。有沒有意見？沒有，同意辦理。（敲槌決議） 

本會交通委員會姜專門委員愛珠： 

請看案號 3，類別：交通，主辦單位：交通局，案由：為辦理 111 年度「提升道

路品質建設計畫（公路系統）（106~114年）110年度第 2波政策輔導型及行人路口

安全改善計畫」等 3案計畫，中央補助款 1,476萬元，市府自籌款 324萬元，總計

1,800萬元，擬先行墊付執行案。請審查。 

主席（黃議員香菽）： 

有沒有意見？有嗎？安秝，有嗎？ 

鄭議員安秝： 

我確認一下。我想請問一下，我們有看到好像這邊大部分都是在美濃、岡山、彌

陀、橋頭、湖內地區，就是一些比較靠近偏遠地區，是嗎？高雄市中心都比較少。 

交通局張局長淑娟： 

這是因為公路總局的補助計畫是針對非都市計畫區。 

鄭議員安秝： 

OK。 
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交通局張局長淑娟： 

他只補助非都區。 

鄭議員安秝： 

好。 

交通局張局長淑娟： 

1 個案子就 600 萬元，所以你會看說為什麼第一個案子有美濃，第二個案子也有

美濃。因為我們要依路口數去分，1個案子就是 600萬元，我們申請 3個案子。 

鄭議員安秝： 

好，謝謝。我確認一下而已，謝謝。 

主席（黃議員香菽）： 

好。有沒有意見？沒有，同意辦理。（敲槌決議） 

本會交通委員會姜專門委員愛珠： 

請看案號 4，類別：交通，主辦單位：交通局，案由：為辦理「人本交通及教育

宣導計畫案」，內政部營建署補助市府 205萬元，市府自籌款 45萬元，總計 250萬

元，擬先行墊付執行案。請審查。 

主席（黃議員香菽）： 

這個就是要去學校做宣導的嗎？ 

交通局張局長淑娟： 

對，因為現在我們圖書館有行動書車，他會巡迴在很多學校或是在偏鄉或是很多

社區，所以我們是希望跟路老師的交通宣導能夠結合。這個其實是屬於道安的向下

紮根，因為…。 

主席（黃議員香菽）： 

對，我記得好像部門質詢是…。 

交通局張局長淑娟： 

對，鍾議員。 

主席（黃議員香菽）： 

鍾易仲議員，［對。］有去提到這一塊，［是。］說針對於交通的安全這一塊可以

向下紮根到國小。［對。］這一塊可以用嗎？ 

交通局張局長淑娟： 

這個會更 detail，包括幼稚園。 

主席（黃議員香菽）： 

幼稚園也會？ 

交通局張局長淑娟： 

都可以，對。所以我們也感謝營建署可以支持我們這樣一個計畫。這個會行政委

託市總圖來辦理。 

主席（黃議員香菽）： 

好。 

交通局張局長淑娟： 
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因為我們是期待有繪本，譬如說在美國有一個很有名的繪本《讓路給小鴨子》，

就是在強調路權，我們是希望可以自製一本城市交通的教育繪本，我們有這樣一個

期待，所以經費上就需要 200多萬元。 

主席（黃議員香菽）： 

可以，我覺得你做繪本其實讓幼稚園，包括國小的，他們都更能夠淺顯易懂，［

對。］就是比文字上的敘述都讓他們更簡單，［對。］像權峰議員的小朋友也是唸

國小，［是。］我相信他們都有這個經驗，就是小朋友看繪本都會很快就知道了，

甚至還會跟爸爸媽媽講說你不能闖紅燈或者是你怎麼樣，［對。］可能就是像局長

所說的，小鴨說你不能闖紅燈，小鴨說要讓牠先過，什麼的，［是。］OK，我覺得

很好。 

交通局張局長淑娟： 

因為我們現在很努力去教育成人，可是成人有一些觀念跟行為都固定。 

主席（黃議員香菽）： 

對。 

交通局張局長淑娟： 

其實有時候他的小孩子跟他講話比我們講一百遍還要有效。 

主席（黃議員香菽）： 

是。 

交通局張局長淑娟： 

所以我們期待用向下紮根的方式來落實。 

主席（黃議員香菽）： 

好。有沒有意見？沒有，同意辦理。（敲槌決議） 

本會交通委員會姜專門委員愛珠： 

請看案號 5，類別：交通，主辦單位：交通局，案由：為辦理 111 年度交通號誌

設備設置與更新案，總計 5,000萬元，擬先行墊付執行案。請審查。 

主席（黃議員香菽）： 

這就是那一筆 2,500萬元，是不是？ 

交通局張局長淑娟： 

對。 

主席（黃議員香菽）： 

來，安秝議員。 

鄭議員安秝： 

不好意思，再請問一下，因為我們看到這邊數字總和是 5,000萬元，可是後續沒

有特別寫到是針對哪一種類型，是過去比較舊型的來做汰換，還是有一些要來更新

的是過去可能長期以來民眾較常反映的一些事故地段，還是怎麼樣呢？請局長說明

一下。 

交通局張局長淑娟： 

好，我跟議員報告。這一筆就是我們除了年度 1,700多萬元的號誌增設費用之外，
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今年首度有爭取 2,500萬元要來增設號誌，因為真的太多議員先進建議很多路口都

要設號誌，我們預算實在非常有限，大家又都很重視交通安全，所以我們感謝市府

也匡了 1筆 2,500萬元的預算。 

我們現在打算交通號誌大概可以設到 30處，行人號誌會設 25處。為什麼會有行

人號誌？因為高雄市以前都錢不夠，所以都只做車行號誌，行人號誌都沒有。我們

覺得要強調人本運輸的話，你還是需要行人號誌，所以我們也一直在追趕行人號誌

的比例，所以除了車行號誌之外，行人號誌也會去增設，大概需要 2,500萬元的預

算。 

鄭議員安秝： 

好，了解。 

主席（黃議員香菽）： 

我們的行人號誌有沒有想過可以讓它更可愛化或者是更生活化？你知道我為什

麼要提這個？因為屏東。 

交通局張局長淑娟： 

喔，你說那個牽手。 

主席（黃議員香菽）： 

他在勝利新村那附近，甚至可能就是要過馬路是一對情侶手牽手或者是中間有一

個小朋友，［對。］那種感覺就會讓人家過馬路會覺得好愉悅，就是看著那個，就

不是只有一個小綠人的感覺。 

交通局張局長淑娟： 

我知道，因為那個…。 

鄭議員安秝： 

可以試辦一些觀光景點來考慮香菽主席說的這個。 

主席（黃議員香菽）： 

對，做活潑一點。 

交通局張局長淑娟： 

因為依照標誌標線號誌設置規則是只有小綠人，他那個都是試辦。 

主席（黃議員香菽）： 

我們可以選擇幾個，譬如說駁二的地方就來做試辦。 

鄭議員安秝： 

對，公共景點那一些。 

主席（黃議員香菽）： 

對。 

交通局張局長淑娟： 

我請科長補充一下。 

鄭議員安秝： 

一些觀光景點而已。 

交通局交通工程科溫科長哲欽： 
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跟議員報告一下，因為交通部訂定的規定裡面，小綠人是一個必要條件。 

主席（黃議員香菽）： 

對。 

交通局交通工程科溫科長哲欽： 

當然屏東的那一個部分，因為剛好都是人，所以可能還可以。你有建議的部分，

我們也有在跟廠商，因為屏東的那個廠商其實也是高雄的在地廠商，有一些我們也

有在跟他討論說有沒有其他比較可愛的版本，但是因為版面其實很小。 

主席（黃議員香菽）： 

對。 

交通局交通工程科溫科長哲欽： 

你真正可以做出很多動畫的，不太好。因為我們之前有叫他設計幾種，可是我們

後來看起來不是那麼好，我們會持續再跟他討論看看有沒有其他合適的。 

主席（黃議員香菽）： 

就是在一些年輕人比較常去的地方可以去做。 

交通局交通工程科溫科長哲欽： 

另外，圖案真的還是要報交通部。 

交通局張局長淑娟： 

對。 

交通局交通工程科溫科長哲欽： 

因為像屏東的好像也只有針對特定地點，後來好像有擴大，因為…。 

主席（黃議員香菽）： 

我就是在勝利新村看到。 

交通局交通工程科溫科長哲欽： 

因為就是…。 

交通局張局長淑娟： 

對。有，他有幾個地方有。 

交通局交通工程科溫科長哲欽： 

因為交通部可能也會認為說可能你太可愛，他又會擔心你…。 

主席（黃議員香菽）： 

只要是人就可以，是不是？ 

交通局張局長淑娟： 

小綠人是基本。 

交通局交通工程科溫科長哲欽： 

綠人跟紅人。 

主席（黃議員香菽）： 

一定要有一個小綠人，旁邊你要配什麼。 

交通局張局長淑娟： 

對。 
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交通局交通工程科溫科長哲欽： 

可以，但不可能換成什麼彩虹或是什麼動物，那是不行的。 

主席（黃議員香菽）： 

OK。 

交通局交通工程科溫科長哲欽： 

所以有一些東西被限制住了。 

交通局張局長淑娟： 

我們來想個辦法。 

主席（黃議員香菽）： 

去試辦看看。 

鄭議員安秝： 

試辦看看。 

交通局張局長淑娟： 

然後看一些特殊的，特殊一點。 

主席（黃議員香菽）： 

對，讓人家也看到說怎麼在高雄過馬路看到的也是不一樣的感覺，我是覺得因為

駁二那邊確實在假日人潮就很多，也滿多年輕人會去，就是在比較年輕人多的地方

或者是流音中心旁邊周遭去試辦看看。 

交通局張局長淑娟： 

好，我們來跟文化局了解一下，因為他也剛好要舉辦設計展。 

主席（黃議員香菽）： 

對啊，就是台灣設計展在高雄。 

交通局張局長淑娟： 

可不可以辦小綠人，設計一下？ 

主席（黃議員香菽）： 

對啊。 

何議員權峰： 

把一個大公仔放在駁二那裡。 

交通局張局長淑娟： 

對，變成那個…。 

主席（黃議員香菽）： 

小綠人，那會太綠了吧？ 

交通局張局長淑娟： 

好，我們來跟文化局請教，看有沒有什麼可以發想出來有高雄特色的。 

主席（黃議員香菽）： 

好。2,500萬元的經費可以做幾支的三色號誌？ 

交通局張局長淑娟： 

現在我手上的資料是，剛才講 30支，25處行人。 
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主席（黃議員香菽）： 

就是你們給我們的這個 36 處嗎？［對。］就是現階段未能施作的全部在這一次

的經費都能夠施作完嗎？ 

交通局張局長淑娟： 

期待是。 

何議員權峰： 

沒有剩的意思就對了。 

交通局張局長淑娟： 

期待是把它全部，今年全部處理。 

交通局交通工程科溫科長哲欽： 

今年陸續，因為有一些議員…。 

主席（黃議員香菽）： 

還是會有再其他的額外建議。 

交通局交通工程科溫科長哲欽： 

因為以前都是你今年建議，我最快大概都要明年才做。 

主席（黃議員香菽）： 

明年或者後年。 

交通局交通工程科溫科長哲欽： 

今年有這筆額外的預算以後，我們希望加快，但是今年建議，因為比較危險的地

方是不是今年就趕快去做。 

主席（黃議員香菽）： 

好。科長，我再請教你一個問題，假設說把這 36 處都做完，你們有去算過其他

今年又建議的，明年的預算能夠支應嗎？ 

交通局交通工程科溫科長哲欽： 

因為每年建議的數量不一，我們現在因為有累積的數量，還是之前有一些，可能

有 2、3年累積下來。 

交通局張局長淑娟： 

我們在清以前累積下來的。 

交通局交通工程科溫科長哲欽： 

對。 

主席（黃議員香菽）： 

現在累積了多少？目前。 

交通局交通工程科溫科長哲欽： 

目前累積下來就是大概…。 

主席（黃議員香菽）： 

從 N年到現在。 

交通局交通工程科溫科長哲欽： 

因為有些地方不是那麼確定，也有桿位的問題，大概是 3、40處左右。 
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主席（黃議員香菽）： 

那今年其實就都 OK了。 

交通局張局長淑娟： 

對。 

交通局交通工程科溫科長哲欽： 

目前看起來是這樣，另外實際執行的時候…。 

主席（黃議員香菽）： 

所以後半年大家在建議的，其實明年的預算就可以支應。 

交通局交通工程科溫科長哲欽： 

我們是希望這樣。 

交通局張局長淑娟： 

因為現在就是積案，我們需要把它處理。 

主席（黃議員香菽）： 

對，我知道你這 2,500萬元其實就是過去積案的。 

交通局張局長淑娟： 

對，積案。 

主席（黃議員香菽）： 

你們把它爭取了預算，把它全部做完。［對。］明年可能你們的 1,738 萬元就可

以把前一年度或者是當年度所建議的都能夠做完了。 

交通局張局長淑娟： 

對，我們希望。因為 1,700 萬元大概能夠做的路口也才 20 幾個，看有時候要下

地，1 個路口就要 100 萬元，所以做得也不是會很多，可是至少我今年底可以把以

前積案先處理掉。 

主席（黃議員香菽）： 

把欠的先處理掉。 

交通局張局長淑娟： 

要不然以前每年都是積案，永遠都是在積案。 

主席（黃議員香菽）： 

對啊，你越積越多。［對。］每年你們能夠做的，可能有 10個都不能做，因為你

們每年都只能做 25個。 

交通局張局長淑娟： 

對，差不多。 

主席（黃議員香菽）： 

好，OK。 

交通局張局長淑娟： 

所以真的很感謝這筆預算。 

主席（黃議員香菽）： 

沒關係，明年如果還是缺的話，如果我們 3個都有順利連任的話，再繼續幫你爭
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取。 

交通局張局長淑娟： 

路外需求已經提了，所以可能議員再多多協助一下。 

何議員權峰： 

有提了，是不是？ 

交通局張局長淑娟： 

路外需求有提了。 

何議員權峰： 

也是提 2,500萬元嗎？ 

交通局張局長淑娟： 

我們是要增加到…，Total預算希望增加到 3,000萬元。 

主席（黃議員香菽）： 

3,000萬元？ 

何議員權峰： 

是從 1,700萬元變 3,000萬元。 

交通局張局長淑娟： 

對。 

主席（黃議員香菽）： 

就是再多差不多 1,300萬元。 

何議員權峰： 

對，好。 

交通局張局長淑娟： 

對，希望。 

主席（黃議員香菽）： 

提。 

何議員權峰： 

提。 

交通局張局長淑娟： 

有送了。 

主席（黃議員香菽）： 

如果我們有連任的話，一定努力，好不好？ 

何議員權峰： 

好，沒問題。 

交通局張局長淑娟： 

謝謝，謝謝議員。 

主席（黃議員香菽）： 

OK，那就同意辦理。（敲槌決議） 

本會交通委員會姜專門委員愛珠： 
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交通局審查完畢。接著請看議員提案，請看議員提案第 1 號案至第 42 號案，請

審查。 

主席（黃議員香菽）： 

不用先請交通局離開嗎？ 

何議員權峰： 

不用，你唸完。 

主席（黃議員香菽）： 

好。有沒有意見？沒有意見，送請市政府研究辦理。（敲槌決議）今天的議程全

部審查完畢，散會。（敲槌） 


